
Resumen Ejecutivo del Plan de Trabajo

IIEc-UNAM 2022-2026

Dr. Alberto Moritz Cruz Blanco

El presente plan de trabajo se centra en acciones para impulsar las actividades sustantivas del IIEc-UNAM, encaminado a aprovechar sus fortalezas y a tomar acción sobre sus áreas de oportunidad, para consolidarlo como un centro de investigación de relevancia nacional e internacional en el estudio de la teoría económica, con un enfoque crítico e integral, y como un referente en el análisis y la generación de propuestas de política pública y económica sobre los grandes problemas nacionales.

En materia de investigación la investigación y vinculación propongo impulsar la calidad a través de un plan estratégico que incluye la capacitación de académicos y personal de apoyo, talleres y recursos encaminados a la publicación de artículos y revistas de prestigio y la inclusión de criterios de evaluación en el reglamento interno que incentiven este tipo de trabajo. También se apoyará la creación de nuevos convenios con universidades e institutos de investigación de prestigio a nivel global y el establecimiento de redes nuevas de investigación, todo financiado por ingresos propios y extraordinarios del Instituto a partir de la gestión propia y del centro de educación continua y vinculación de proyectos.

En la parte de docencia e intercambio académico, además de mejorar lo que se está haciendo con los programas de Economía, Estudios Latinoamericanos y Ciencias de la Sostenibilidad, se promoverá la participación del Instituto en los posgrados de Geografía y urbanismo, para dotar a estos programas de especialistas en materia de economía y que nuestros académicos tengan más espacios para la impartición de clases y la dirección de tesis. También se buscará intercambios con universidades de prestigio, tanto para alumnos como para profesores, a partir una vinculación preferencial basada en una agenda de estudio de temas de interés del IIEc, tanto de académicos como de estudiantes del IIEc, de manera que permitan la socialización del conocimiento y de las prácticas de producción científica. Además, se renovará y ampliarán los espacios para los estudiantes, como los salones y la biblioteca, así como los servicios hacia ellos, como las impresiones y el préstamo de libros.

Se aumentarán las publicaciones electrónicas y se disminuirán los tiempos de edición y preferencia de publicación, para aquellos libros sobre temas originales que contribuyan en el avance de la ciencia económica. Se promoverá la formación de grupos de trabajo e investigación interinstitucionales, a partir de reactivar la oficina de la “Coordinación de vinculación y enlace”, vinculando a los investigadores del IIEc y brindando herramientas técnicas y tecnológicas para esto.

Un pilar de mi administración será la gestión de proyectos de investigación y de la colaboración entre grupos internos y con grupos externos de investigación, de manera que esta interacción permita elevar la calidad y relevancia de los proyectos, individuales y colectivos, de investigación y consultoría. También se ampliará la oferta de cursos y diplomados por parte del Centro de Educación Continua y Proyectos de Vinculación.

Actualizaremos la página web del IIEc, se intensificará el uso de los canales oficiales de comunicación del Instituto y sus redes sociales, se renovarán los programas de radio y televisión, actualizando contenidos y sus formatos de comunicación. Buscaremos con esto, principalmente, a las audiencias jóvenes que se interesen en estos temas. Se impartirán cursos para fomentar el uso de librerías y apps que facilitan la búsqueda y compilación de información bibliográfica para los investigadores y renovar los equipos de cómputo y herramientas para dar clases que tenemos en el Instituto.

Se promoverá la capacitación de alta especialidad de los académicos e investigadores que así lo requieran, apoyando la promoción a investigación a aquellos que destaquen por su contribución al conocimiento y que cumplan los requisitos para ser investigadores de calidad. Se hará uso eficiente de los recursos financieros dentro de todas las coordinaciones y las secretarías del IIEc, y se gestionarán recursos para la mejora de las condiciones laborales y de la infraestructura del Instituto.

Finalmente, se promoverá un ambiente de respeto y convivencia armónica, respetando los derechos de los trabajadores y de personal académico, con una visión de inclusión e igualdad de género.